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У  I Н Т Э Р Н Э Ц Е

Игорь ПОТАПЧУК

Сотрудник админис
трации президента Бе
ларуси Эдуард Скобелев
разоблачил всемирный
еврейский заговор. Един
ственным средством
спасения человечества
от «новой вселенской
тюрьмы» ему видятся
агрогородки.

В очередном номере
еженедельника «Русский
вестник» опубликована ог�
ромная статья Эдуарда Ско�
белева «Человека нет, а га�
лоши — целые». Большую
часть ее составляют выдер�
жки из так называемых
«Протоколов сионских муд�
рецов». Столь обильное ци�
тирование объясняется же�
ланием автора спасти мир
от «смертельной угрозы» —
«темные силы нас злобно
гнетут», вот�вот установят
мировое господство и пре�
вратят всех в своих рабов. То
есть сюжет подозрительно

Агрогородки противАгрогородки противАгрогородки противАгрогородки противАгрогородки против
мировой закулисымировой закулисымировой закулисымировой закулисымировой закулисы
напоминает «Властелин ко�
лец» в упрощенном, адапти�
рованном для публики оп�
ределенного сорта варианте.

Избавление всего челове�
чества от тотального загово�
ра Скобелев видит в новой
общине, которая займется
рациональной организацией
быта «от рождения до смер�
ти человека». А спасти мир
предначертано «народному
вождю Александру Лука�
шенко», который «прорвал�
ся к власти вопреки кальку�
ляциям мировой банды».

«И теперь банда подби�
рается к нему в образе «дру�
зей», желающих приду�
шить героя в своих механи�
ческих объятьях, сбить его
с курса, лишив живитель�
ной силы, — пишет Скобе�
лев (здесь и далее сохране�

ны стилистика, орфогра�
фия и пунктуация оригина�
ла — И.П.). — Они давно бы
уже его заменили, если бы
Лукашенко не понимал, что
они тотчас же перечеркнут
все, созданное народом не
только за последние 15 лет,
но и за все время, истекшее
с 1945 года. Все их сладкие
песни о том, что, де, есть
Конституция, сроки и про�
чее, — это все для того, что�
бы еще и белорусский на�
род окончательно и безого�
ворочно утратил свою исто�
рическую перспективу».

До сих пор официально
считалось, что мировая за�
кулиса не любит Александ�
ра Лукашенко за его горя�
чее стремление заключить
братский союз с Россией и
тем самым сорвать планы по

установлению нового миро�
вого порядка. Однако теперь
выясняется, что всемирный
заговор трещит по швам из�
за наших агрогородков.

«Уже второй год в Бело�
руссии осуществляется про�
грамма спасения села — со�
здания тысяч агрогородков с
новым уровнем сельского ук�
лада, — с гордостью сообща�
ет автор. — Кто�то, отслежи�
вающий каждый наш шаг,
увидел в этом вызов глобали�
стским прожектам уже начав�
шейся «перестройки» всего
мира, альтернативу, которая
из обездоленных и подневоль�
ных творит гордые, уверен�
ные в своих силах коллекти�
вы, способные при любых об�
стоятельствах прокормить и
обустроить себя».

«Итера» превратит«Итера» превратит«Итера» превратит«Итера» превратит«Итера» превратит
Минск в КМинск в КМинск в КМинск в КМинск в Куала�Лумпуруала�Лумпуруала�Лумпуруала�Лумпуруала�Лумпур
Ян БУЯН

Власти предвкуша
ют появление в столице
многоэтажного обще
ственного и делового цен
тра «МинскСити». При
этом они не обращают
внимание на то, что не
боскребы — это сомни
тельное удовольствие:
они дороги, опасны в экс
плуатации и вообще мо
рально устарели.

Напомним, что возведе�
нием «Минск�Сити» собира�
ется заняться российская
компания «Итера». В конце
июля ее руководители встре�
чались с Александром Лука�
шенко и рассказали ему о
своих планах. «Минск�Сити»
займет территорию в 350
гектаров, где сейчас находят�
ся аэропорт «Минск�1», авиа�

ремонтный завод и т.д. Реа�
лизация этого проекта, по
мнению его авторов, позволит
сформировать современный
административно�деловой
общественный центр с комп�
лексом высотных зданий.

Сейчас стали известны
некоторые подробности.
«Минск�Сити» разместится
на двух площадках. Первая
расположится вдоль улицы
Жуковского и ее главной
особенностью станет адми�
нистративное здание высо�
той 60�80 этажей. А вторая,
по данным агентства
«Минск�новости», «пропи�
шется» на пересечении
улиц Казинца и Чкалова.
Здесь тоже вырастет здание
в 50 этажей. Где�то побли�
зости обещают «засанда�
лить» еще и башню в 70�80
этажей, которая должна
стать символом то ли горо�
да, то ли всей Беларуси.

При этом архитекторы обе�
щают сохранить и «орга�
нично вписать» в общую
композицию некоторые ста�
рые объекты, в том числе
отреставрированное здание
аэропорта «Минск�1».

Как пояснил газете РБК
daily первый заместитель ген�
директора «ИтераИнвестСт�
рой» Валерий Дашевский, об�
щая концепция проекта уже
готова, а детальная проработ�
ка впереди. «Пока сложно оце�
нить объем инвестиций, но
очевидно, что это будет огром�
ная сумма. Мы ориентируем�
ся на 30 млрд. долларов», —
отметил Дашевский.

Авторы проекта заявля�
ют, что при его разработке
«учтен мировой опыт». Од�
нако при ближайшем рас�
смотрении выясняется: ми�
ровой опыт заключается в
том, что небоскребы — это
дорого, опасно и некрасиво.

«Лезть вверх — не есть
символ прогресса, — кате�
горически заявляет в ин�
тервью New Times
(newtimes.ru) профессор
Московского архитектурно�
го института (МАРХИ) Вя�
чеслав Глазычев. — Это
было таковым ровно сто лет
назад. Строить в наше вре�
мя небоскреб — абсурд,
пройденный этап. Ретро!»

Речь, разумеется, идет
не о Минске, а о Петербур�
ге. Однако те же принципы
градостроительства дей�
ствуют и в отношении сто�
лицы Беларуси.

«Строительство небоск�
реба выглядит попыткой
Петербург обазиатить, —
говорит Вячеслав Глазычев.
— Потому что башнями се�
годня развлекаются в основ�
ном в Куала�Лумпур и Ду�
бае. Хотя Лондон тоже ху�
лиганит. В целом же высот�
ки — пройденный этап. Это
неэффективная форма —
дорогая, тяжелая в эксплу�
атации с точки зрения спа�
сения и защиты людей при
несчастных случаях».
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НОВОСТИ

Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

Инвалидыколясоч
ники обвиняют Мини
стерство труда и соцза
щиты в нецелесообраз
ном использовании бюд
жетных средств. По их
мнению, чиновники ха
латно распорядились
выделенными государ
ством деньгами, заку
пив заведомо не приспо
собленные для переме
щения инвалидные ко
ляски.

11 августа в лагерь, где
ежегодно проходят курс ре�
абилитации инвалиды, дол�
жна была поступить партия
колясок. Их действительно
завезли, однако вместо ожи�
даемой колясок активного
типа инвалиды получили
нечто совсем иное.

— Стержнем всей нашей
программы по реабилита�
ции является именно ко�
ляска активного типа, сде�
ланная по шведской техно�
логии, — пояснил «Салі�
дарнасці» председатель
Республиканской ассоциа�
ции инвалидов�колясочни�
ков Сергей Дроздовский. —

РоссияРоссияРоссияРоссияРоссия
отказалаотказалаотказалаотказалаотказала
БеларусиБеларусиБеларусиБеларусиБеларуси
в ввозев ввозев ввозев ввозев ввозе
30 тысяч30 тысяч30 тысяч30 тысяч30 тысяч
тонн сахаратонн сахаратонн сахаратонн сахаратонн сахара
Павел МИХАЙЛОВ

Худшие опасения от
носительно сахарных
поставок в Россию, похо
же, оправдались. Рос
сийская Федерация дей
ствительно отказала
Беларуси в просьбе ввез
ти 30 тыс. тонн сахара
дополнительно к объе
мам, предусмотрен
ным межправитель
ственным соглашением.
Об этом сообщил замес
титель председателя
Союза сахаропроизводи
телей России Сергей Ми
ронов.

Миронов напомнил, что
«с просьбой об увеличении
объемов поставки белорус�
ского сахара в правитель�
ство России обратился мэр
Москвы Юрий Лужков, ко�
торый лоббировал интере�
сы белорусской стороны»,
передает ”БелаПАН”. Луж�
ков мотивировал свою
просьбу необходимостью
насытить рынок Москвы
сахаром в осенний период,
однако получил отказ от
российского правитель�
ства.

— Скорее всего, это свя�
зано с тем, что в России в
достаточном количестве
производится сахар — как
свекловичный, так и из са�
хара�сырца, — отметил
Миронов.

Напомним, что Бела�
русь обязалась ввести само�
ограничение на поставки
сахара в РФ. В 2007 г. по�
ставки белорусского сахара
в Россию должны составить
не более 180 тыс. т, в 2008 г.
— 100 тыс. т. К тому же
министр сельского хозяй�
ства Алексей Гордеев в фев�
рале заявил, что с 2009 г.
Россия может вообще пре�
кратить импорт белорусско�
го сахара.

Инвалидов посадилиИнвалидов посадилиИнвалидов посадилиИнвалидов посадилиИнвалидов посадили
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для езды коляскидля езды коляскидля езды коляскидля езды коляскидля езды коляски

На ней наши курсанты про�
ходят обучение. Такая ко�
ляска позволяет переме�
щаться без посторонней по�
мощи, быть независимым,
подниматься на лестницу,
запрыгивать на бордюры.
Да и весит она 12�15 кг, в
отличие от 25�килограммо�
вой стандартной. Именно
такие коляски мы и ожида�
ли. Вместо этого нам привез�
ли какие�то непонятные аг�
регаты — без каких�либо
опознавательных знаков,
указания марки и абсолют�
но не пригодные для переме�
щения. Коляски подобного
типа используются для за�
нятий определенными вида�
ми спорта — баскетболом,
волейболом, — но для пере�
мещения они не подходят.

Когда же организаторы
лагеря попытались возму�
титься, их тут же начали
убеждать, что новые коляс�
ки значительно лучше тех,
что закупали раньше.

— Тогда мы предложи�
ли конструктору завода са�
мому попытаться проехать
на такой коляске, чтобы
ощутить все ее преимуще�
ства, — вспоминает Дроз�
довский. — Он почему�то
отказался проверить новый
чудо�транспорт в действии.

Теперь же вся обучаю�
щая программа лагеря под
угрозой срыва. Без необхо�
димых колясок инструкто�
ры не могут проводить пол�
ноценные занятия. А чтобы
попасть в этот лагерь людям
зачастую приходилось
ждать по 3�5 лет.

В Республиканской ассо�
циации инвалидов�коля�
сочников считают, что при�
чиной такого подхода со сто�
роны Министерства труда и
соцзащиты является жела�
ние приостановить данную
программу по реабилита�
ции.

— Когда государство не
выделяло бюджетные сред�
ства, их это мало волновало,
— поясняет свою позицию
председатель. — Когда же
потекли деньги, министер�
ство решило само на базе
Белорусского протезно�ор�
топедического восстанови�
тельного центра проводить
реабилитационные работы.
И мы для них в этом случае
являемся конкурентами.

Республиканская ассо�
циации инвалидов�коля�
сочников планирует обра�
щаться в соответствующие
государственные органы с
требованием разобраться в
сложившейся ситуации.

Генсек Организации
договора о коллективной
безопасности Николай
Бордюжа рассчитыва
ет, что решение о созда
нии миротворческих
сил ОДКБ будет приня
то уже этой осенью.

Согласно его слов, пла�
нируется создать контин�
гент, который будет дей�
ствовать как в зоне ответ�
ственности организации,
так и за ее границами под
эгидой ООН.

Бордюжа напомнил, что
6 октября в Душанбе прой�
дет заседание Совета кол�

Белорусские солдатыБелорусские солдатыБелорусские солдатыБелорусские солдатыБелорусские солдаты
поедупоедупоедупоедупоедут в горячие точки?т в горячие точки?т в горячие точки?т в горячие точки?т в горячие точки?

лективной безопасности, на
каком руководителям
стран�участниц ОДКБ будет
предоставлен документ, ко�
торый предусматривает со�
здание похожих миротвор�
ческих сил, сообщает “Ин�
терфакс”. Напомним, чле�
нам этой организации явля�
ется и Беларусь.

«Это, конечно, зона риска,
но когда ООН принимает по�
хожее решение, Беларусь го�
това участвовать,» � сообщил
Еврорадио руководитель ко�
миссии по международным
делам и национальной безо�
пасности Совета республики
Николай Чергинец.

—  Я не против создания
таких сил, которые б под
эгидой ООН могли испол�
нять миротворческую мис�
сию, —  заявил сенатор. Он
заметил, что в Беларуси нет
такого законодательства,
которое бы запрещало уча�
ствовать в миротворческом
контингенте. Таким обра�
зом, белорусские солдаты
могут попасть в места воен�
ных конфликтов.

—  Это не боевые точки,
а точки нестабильности, где
нужна миротворческая де�
ятельность, —  утешает
Чергинец.

«Еврорадио»
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ПОЛИТИКА

Павел МИХАЙЛОВ

Лидер ЛДПР Влади
мир Жириновский в ин
тервью «Московскому
комсомольцу» рассказал,
что кроется за его любо
вью к Александру Лука
шенко, а также высказал
уверенность, что сейчас
ничего не стоит «поло
жить на лопатки» бело
русского президента,
чтобы тот заявил, что
входит в состав РФ в ка
честве 8го Минского фе
дерального округа.

В принципе, экстрава�
гантными высказываниями
Владимира Вольфовича
мало кого можно удивить.
Все уже привыкли, что рос�
сийский политик меняет
свои взгляды быстрее, чем
барышня перчатки — сегод�
ня он поет тебе оду, а завтра
материт на чем свет стоит.

ПуПуПуПуПутину с Лукашенкотину с Лукашенкотину с Лукашенкотину с Лукашенкотину с Лукашенко
не о чем разговариватьне о чем разговариватьне о чем разговариватьне о чем разговариватьне о чем разговаривать
Игорь ПОТАПЧУК

Встреча Александра
Лукашенко и Владими
ра Путина 22 августа
не состоится. У Белару
си и России нет вопросов
для обсуждения на выс
шем уровне.

Напомним, что 9 авгус�
та агентство ПРАЙМ�ТАСС
со ссылкой на источник в
российских дипломатичес�
ких кругах сообщило, что в
рабочем графике Владими�
ра Путина на 22 августа зап�
ланирована встреча с Алек�
сандром Лукашенко. При
этом отмечалось, что «ско�
рее всего, в ходе встречи
речь пойдет о газе, нефти и
кредите, который Беларусь
хочет получить от российс�
кого правительства».

В течение недели после
появления этого сообщения
официальные лица его не
подтверждали, но и не опро�

вергали. И лишь в минув�
шую пятницу ясность внес
Александр Лукашенко во
время поездки на свою ма�
лую родину, в поселок го�
родского типа Копысь.
«Если бы мы собирались
встретиться 22 августа, бе�
лорусские СМИ сообщили
бы, что готовится такая
встреча, — заявил глава го�
сударства. — Пока нет тех
вопросов, которые мы могли
бы обсудить на высшем уров�
не согласно той концепции,
которая нами согласована в
последнее время. Мы встре�
чаемся, если накопилось 2�
3 крупных вопроса или есть
чрезвычайный вопрос».

В то же время, по мне�
нию Лукашенко, сообще�
ние о якобы намеченной
встрече двух президентов
появилось не случайно. Гла�
ва Беларуси предположил,
что это провокация.

«Походить по берегу
моря в Сочи, пообщаться и

потом слышать в СМИ кри�
тику, мол, походили�погово�
рили, а где результат? Нам
это не нужно», — категори�
чески отмел такую возмож�
ность Лукашенко.

«2�3 крупных вопроса»
или «чрезвычайный», судя
по всему, появятся к осени.
«Думаю, мы можем осенью
провести заседание ВГС, об�
судить все вопросы, которые
существуют не только меж�
ду президентами, но и на
уровне правительств», —
высказал свои соображения
относительно перспектив
встречи с Владимиром Пу�
тиным глава Беларуси.

Стоит отметить, что
раньше «строители союзно�
го государства» встреча�
лись гораздо чаще. Однако
результаты их рандеву в
последнее время все чаще
оказывались близкими к
нулю. Белорусскому руко�
водителю не удавалось вы�
торговать новые преферен�

ции по энергоносителям, а
инициативы его российско�
го коллеги в части интегра�
ции двух стран тоже вязли,
как в болоте.

В целом, с учетом пред�
стоящего ухода Владимира
Путина уже можно подво�
дить определенные итоги их
общения с Александром
Лукашенко (вряд ли в бли�
жайшие полгода стоит ожи�
дать каких�либо прорывов).
Второй российский прези�
дент для первого белорусско�
го оказался не самым при�
ятным собеседником. До�
вольно быстро разобрав�
шись в том, что у Александ�
ра Лукашенко пропало же�
лание объединяться, Влади�
мир Путин занял в отноше�
нии белорусского коллеги
более жесткую позицию,
чем Борис Ельцин. Не зала�
дились у двух глав госу�
дарств и отношения на лич�
ном уровне.

Поэтому неудивитель�
но, что Александр Лукашен�
ко тянет время, дожидаясь
ухода Владимира Путина.
Впрочем, не факт, что его
преемник окажется для гла�
вы Беларуси более сговорчи�
вым партнером.

«Если я пришел на свадьбу, я же не буду«Если я пришел на свадьбу, я же не буду«Если я пришел на свадьбу, я же не буду«Если я пришел на свадьбу, я же не буду«Если я пришел на свадьбу, я же не буду
говорить, что невеста — проституговорить, что невеста — проституговорить, что невеста — проституговорить, что невеста — проституговорить, что невеста — проститутка»тка»тка»тка»тка»

Не отошел политик от
этой традиции и в своем
интервью «Московскому
комсомольцу», опублико�
ванном 17 августа. Однако
на этот раз он зашел в своих
откровениях намного даль�
ше и неожиданно для всех
раскрыл природу своей про�
тиворечивой натуры.

Некоторые его высказы�
вания заслуживают отдель�
ного внимания, тем более что
они касаются непосредствен�
но Беларуси и ее лидера.

Так, на вопрос коррес�
пондента «Московского
комсомольца» о непреодо�
лимой любви к популистс�
ким высказываниям, Жи�
риновский заявил:

— Я вам объясняю: де�
мократия — это значит
идти навстречу гражданам.
Если я пришел на свадьбу,
я же не буду говорить, что
невеста — проститутка.
Если пришел на день рож�
дения, я же не буду гово�
рить, что хозяин — вор.
Меня на выборы зовут, на�
род ждет, а я выйду и ска�
жу: вы все тут пьяницы,
лентяи, коррупцию сами
устроили, взятки даете, за
рулем пьяные сидите?.. Как
гласит народная мудрость,
никто не проголосует за
правду, которая глаза колет.
Я буду говорить: “Лукашен�
ко плохой!” — люди отвер�
нутся. Экономически мы не
должны были ему помогать,
но народ (российский. —
Авт.) любит Беларусь!

Далее лидер ЛДПР по�
пытался порассуждать на
тему возможного третьего
срока Путина, и вообще что
бы такого замечательного
можно было сделать еще.

— Референдум 2 декаб�
ря можно провести и разре�
шить ему идти на третий
срок по просьбам трудящих�
ся, — заявил Жириновский
и, видно, по аналогии
вспомнил и о белорусском
президенте: — Можно Лу�
кашенко сейчас положить
на лопатки, и он скажет, что
входит в состав РФ в каче�
стве 8�го Минского феде�
рального округа. Можно с
Приднестровьем догово�
риться, еще с кем�нибудь...
И все. Быстро принимается
новая Конституция и изби�
рается президент нового со�
юзного государства... Сде�
лал же Назарбаев так, что
вообще пожизненно может
оставаться!

Симптомы, прямо ска�
жем, мало оптимистичные.
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ПРОФСОЮЗЫ

Независимый профсо
юз горняков совместно с
руководством ПО «Бела
руськалий» направили в
Палату представителей
свои предложения по зако
нопроекту «О профессио
нальном пенсионном
страховании». Профсо
юз и наниматель наста
ивают на том, чтобы
ряд положений нового за
кона распространялись
только на вновь прибыв
ших работников.

Как известно, законопро�
ект был принят депутатами
в первом чтении 27 июня.
Особое беспокойство у проф�
союзов и трудящихся выз�
вало положение, согласно
которому работник, получа�
ющий льготную пенсию,
может ее лишиться, если
будет продолжать трудить�
ся во вредных условиях.

Представители прави�
тельства объясняют, что
вынуждены были пойти на

Давление на независимый профсоюзДавление на независимый профсоюзДавление на независимый профсоюзДавление на независимый профсоюзДавление на независимый профсоюз
«Г«Г«Г«Г«Гродно Азота» незаконнородно Азота» незаконнородно Азота» незаконнородно Азота» незаконнородно Азота» незаконно
Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

Белорусский конгресс
демократических сил
направил обращение к
администрации ОАО
«Гродно Азот» с требо
ванием прекратить дав
ление на членов незави
симого профсоюза.

По мнению лидера
БКДП Александра Ярошу�
ка, подобные действия ру�
ководства завода незаконны
и никоим образом не будут
способствовать нормализа�
ции отношений правитель�
ства Беларуси с Междуна�
родной организацией тру�
да и возобновлению для на�
шей страны преференций в
торговле с ЕС.

Как рассказал «Салідар�
насці» председатель пер�
вички Белорусского незави�
симого профсоюза работни�

ков ОАО «Гродно Азот» Сер�
гей Антусевич, в последнее
время предприятие вновь
накрыла волна репрессий по
отношению к членам неза�
висимых профсоюзов.

— Руководство завода
вызывает к себе начальни�
ков цехов и требует, чтобы
оказывали давление на лю�
дей, которые состоят в на�
шей организации, — пове�
дал Сергей Антусевич. —
Работникам угрожают не�
продлением контрактов,
обещают не пустить в отгул,
в отпуск и т.п., призывая
выходить из независимого
профсоюза и переходить в
официальный «Белхимп�
рофсоюз». В некоторых
случаях это имеет резуль�
тат.

В этой связи БКДП об�
ратился к генеральному ди�
ректору ОАО «Гродно Азот»
Александру Радевичу с тре�
бованием прекратить давле�

ние. «Цель, поставленная
руководством предприятия
по уничтожению независи�
мой организации трудя�
щихся, не менее противоза�
конна и аморальна, как и
методы, которыми она дос�
тигается. Устные распоря�
жения понуждать к выходу
из профсоюза наших това�
рищей, исключительно
уязвимых в условиях зак�
люченных срочных кон�
трактов, далеко не лучшим
образом характеризует ру�
ководителей, облечённых
высокой государственной
ответственностью», — гово�
рится в письме, опублико�
ванном на сайте БКДП.

По мнению лидера
БКДП Александра Ярошу�
ка, «подобные действия ни�
коим образом не будут спо�
собствовать нормализации
отношений правительства
Беларуси с Международной
организацией труда (МОТ)

и возвращению в страну
преференций в торговле со
странами ЕС». Их, как из�
вестно, страна потеряла в
результате систематичес�
ких нарушений прав проф�
союзов, в том числе и на
предприятии «Годно Азот».

Планомерную работу по
уничтожению первички Бе�
лорусского независимого
профсоюза руководство
предприятия ведет уже бо�
лее года. От членов БНП от�
крытым текстом требуют пе�
рейти в официальный «Бел�
химпрофсоюз». Самых ак�
тивных членов организации
сократили или перевели на
работу в разные цеха. Про�
фактив выселили из офиса,
а взамен предложили поме�
щение, которое находится
вдалеке от цехов. В резуль�
тате давления администра�
ции в первичке, ранее на�
считывавшей 850 человек,
теперь состоит менее 300.

НПГ предлагает компромиссноеНПГ предлагает компромиссноеНПГ предлагает компромиссноеНПГ предлагает компромиссноеНПГ предлагает компромиссное
решение по льготным пенсиямрешение по льготным пенсиямрешение по льготным пенсиямрешение по льготным пенсиямрешение по льготным пенсиям

такие непопулярные меры,
потому что бюджет не вы�
держивает все возрастаю�
щей финансовой нагрузки,
связанной с выплатой пен�
сий. Во вредных условиях
продолжают работать 59,5
тысяч человек из 89 тысяч,
получающих досрочные
пенсии. При этом большин�
ство таких людей, пока им
будет позволять здоровье, не
оставят своих рабочих мест
и в случае приостановления
выплаты им пенсий, увере�
ны профсоюзные лидеры.
Однако эти работники край�
не отрицательно отнесутся
к уменьшению своих дохо�
дов. И все это может приве�
сти к росту социальной на�
пряженности в обществе.

Обсудив планируемые
изменения в пенсионном
законодательстве на собра�
ниях в трудовых коллекти�
вах, НПГ совместно с руко�
водством «Беларуськалия»
предложил депутатам ком�
промиссное решение. «Бу�
дет справедливо, если новое
положение коснется вновь

прибывших работников. Во
всяком случае, у них будет
выбор», — говорит предсе�
датель первички НПГ работ�
ников 4�го рудоуправления
ПО «Беларуськалий» Ана�
толий Чакур.

Профсоюзный активист
также сообщил, что НПГ
еще в начале года направил
всем заинтересованным ли�
цам свои предложения. По
мнению Анатолия Чакура,
они могли бы стать компро�
миссным решением.

Независимый профсоюз
горняков предлагает:

— Предусмотреть воз�
можность резервирования
дополнительного размера
пенсий за время работы в
особых условиях за счет на�
нимателя;

— Обязательно предуп�
реждать работников, прини�
маемых на работу в особых
условиях труда о последу�
ющем их правовом положе�
нии;

— Провести обсуждение
законопроекта через респуб�
ликанские СМИ;

— Обязать нанимате�
лей, имеющих большое ко�
личество мест с особыми
условиями создать новое
производство, переучивать
работников и оплачивать в
течение определенного
времени перед выходом на
работу с нормальными ус�
ловиями средний зарабо�
ток;

— Законодательно убе�
дить нанимателя развивать
дополнительное пенсионное
страхование и страхование
медицинских расходов;

— Законодательно раз�
решить нанимателю выпла�
чивать дополнительную
льготную пенсию лицам,
перешедшим на работу с
нормальными условиями
труда;

— Убрать диспропор�
цию, существующую меж�
ду двумя направлениями
пенсионного обеспечения.

Власти ответили НПГ,
что его предложения будут
рассмотрены.

www.praca*by.info
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АКЦЫI

Салігорскі Малады
Фронт зладзіў сёньня ве
лапрабег па цэнтраль
ных вуліцах гораду. Ад
метнасьцю сталася
тое, што да кожнага ро
вару быў прымацаваны
нацыянальны белчыр
вонабелы сьцяг. Распа
чаўся велапрабег ля бу
дынку суду, дзе бліжэй
шым часам распачнец
ца судовы працэс над
Іванам Шылам, ліда
рам мясцовай вольдум
най моладзі.

Праз 15 хвілінаў мала�
дафронтаўцы дабраліся да
плошчы, дзе іх ужо сустра�
кала група моладзі, і на знак
вітаньня ўзьняла яшчэ не�
калькі бел�чырвона�белых
сьцягоў. Наступныя паўгад�
зіны жыхары гораду, якія,
дарэчы ставіліся да імпрэ�
зы станоўча, мелі магчы�
масьць назіраць фантас�
тычнае для беларускіх рэа�
ліяў відовішчы: маладзёны
на роварах зрабілі зь дзеся�
так колаў вакол плошчы, ля
сцэны луналі нацыяналь�
ныя шдандарты.Пасьля ма�
ладафронтаўцы праехалі па
цэнтральнаму парку.

Неўзабаве падзеі пачалі
разгортвацца ў традыцый�
ным для Беларусі рэчышчы.
Для затрыманьня групы мо�
ладзі былі выкліканы дзе�
сяткі супрацоўнікаў міліцыі
і аховы, некалькі аўтамашы�
наў. Замест перадухіленьня
сапраўдных злачынстваў,
міліцыянты чулі загады па

Анастасія ЗЕЛЯНКОВА

Павел Севярынец
прэзентаваў сваю кнігу
“Лісты з лесу”. У зборнік
увайшлі ягоныя на
таткі, напісаныя ў
“Нашу Ніву” з “хіміі”.
Падчас імпрэзы чыта
чы даведаліся, чаму Се
вярынец сумуе па Ма
лым Сітне.

— Кожны сапраўдны
мужчына павінен пасадзіць
дрэва, нарадзіць сына і на�
пісаць кнігу, — пачаў ме�
рапрыемства з інтэрпрэта�
цыі вядомай прыказкі Па�
вел Севярынец — Дрэвы я
валіў, з сынам пакуль што
не выйшла, а вось кнігу на�
пісаў.

Але ніхто ў мужчынскіх
якасцях Севярынца і не
сумняваўся. А вось наступ�
нае прызнанне палітыка
многіх здзівіла:

— Тры месяцы таму,
пакідаючы Малое Сітна, я і
падумаць не мог, што
калісьці буду гэта гава�
рыць: я сумую па Малым
Сітне, — нарэшце выдаў ён
і пад нярвовы рогат прысут�
ных патлумачыў: — Там
бывала лягчэй, чым зараз
тут.

У гэты дзень выказаць
сваё захапленне пісьмен�
ніцкім талентам Севярынца
прыйшлі яго блізкія і сябры
— паэты Генадзь Бураўкін,
Сяргей Законнікаў, Ула�
дзімір Някляеў, пісьменнік
Уладзімір Арлоў, сябра па
“хіміі” Мікалай Статкевіч,
палітыкі Вячаслаў Сіўчык і
Аляксандр Мілінкевіч.
Апошні, дарэчы, крыху сап�
саваў Севярынцу свята.
Калі хтосьці з выступоўцаў
пачынаў прадказваць Паў�
лу прэзідэнцкае крэсла, тут
жа, заўважаючы ў залі
Мілінкевіча, асякаўся і да�
даваў: “Ці хаця б ты, Аляк�
сандр...”. Але, здаецца, ні
Мілінкевіч, ні Севярынец не
крыўдавалі — дзяліць па�
куль што няма чаго.

СевярынецСевярынецСевярынецСевярынецСевярынец
засумаваўзасумаваўзасумаваўзасумаваўзасумаваў
па Малым Сітнепа Малым Сітнепа Малым Сітнепа Малым Сітнепа Малым Сітне

Мілінкевіч са свайго
боку заўважыў, што гледзя�
чы на Севярынца, яму само�
му хочацца стаць лепшым:
“выпрастацца, падцягнуць
жывот ды і ўвогуле...”. Ака�
залася, не яму аднаму. Ус�
памінаючы свой візіт да Се�
вярынца ў Малое Сітна,
Мілінкевіч распавёў, як блу�
каючы па дарозе, звярнуў�
ся да сустрэчнай жанчыны.

— Пачуўшы прозвішча
“Севярынец”, яна, абсалют�
на п’яная, адразу ж працве�
разела, выпрасталася і пача�
ла бесперапынку гаварыць,
як многа добрага зрабіў для
іх гэты чалавек, — расказаў
Мілінкевіч. — З таго, што
яна пералічвала, я запомніў
дакладна дзве рэчы: гэты
чалавек дае надзею на леп�
шае і з ім жыццё стала свят�
лейшае.

Як і мае быць, кожны
віншаваў Севярынца з твор�
чым поспехам, жадаў да�
лейшай плённай працы ва
ўсіх сферах. А на заканчэн�
не кіраўнік фонда “Спадчы�
на” Анатоль Белы паабяцаў
уганараваць Севярынца яго
ж партрэтам.

— Творы твае могуць і
не прачытаць, а на партрэт
паглядзяць, —аптымістыч�
на заўважыў Белы і тут жа
парадаваў: — Будзеш вісець
побач з Анатолем Грыцкеві�
чам — з такім чалавекам і
павісець не грэх.

Велапрабег уВелапрабег уВелапрабег уВелапрабег уВелапрабег у
Салігорску скончыўсяСалігорску скончыўсяСалігорску скончыўсяСалігорску скончыўсяСалігорску скончыўся
затрыманьнямізатрыманьнямізатрыманьнямізатрыманьнямізатрыманьнямі
і зьбіцьцёмі зьбіцьцёмі зьбіцьцёмі зьбіцьцёмі зьбіцьцём

рацыям накіроўвацца да
цэнтральнай плошчы.

Такім чынам, нама�
ганьні міліцыянтаў і ўзрас�
таючая з кожнай хвілінай
колькасьць «праваахоўні�
каў» далі плён. Моладзь
фактычна ўзялі ў кола і па�
чаліся спробы затрымаць
маладафронтаўцаў. Тым ня
менш, большасьці пашан�
цавала застацца на волі, не�
гледзячы на тое, што
міліцыя распачала сапраў�
днае паляваньне,што нагад�
вала эпізоды з заходніх кіна�
фільмаў:з пагонямі на аўта�
мабілях, перахопамі і бля�
каваньнем цэлых раёнаў.

Затрымалі Віктара Гаргу�
на, хлопец рухаўся па горад�
зе з вудамі, паводле міліцы�
янтаў, менавітамі з тымі, да
якіх чапляліся сьцягі.

Івана Шылу затрымлі�
валі блізу дзесяці супрацоў�
нікаў міліцыі і аховы, гэтак
сама было задзейнічана 3 аў�
тамашыны.

Падчас «дастаўленьня
для высьветленьня асобы»
маладзёна моцна зьбілі, твар
быў крыві, на целе некалькі
кровападцёкаў, ушыбы.

У міліцыі склалі два
пратаколы, традыцыйна аб�
вінаваціўшы маладзёна ў
лаянцы матам, і непадпа�
радкаваньню законым пат�
рабаваньням.

Маладафронтавец не
зьбіраецца падаваць скаргі
ў пракуратуру, бо лічыць
марнаваньнем часу бэссэн�
соўную перапіску, якая на�
ўрадці дасьць плён.

Saligorsk.org
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С профессором согласен
и российский академик
Юрий Бочаров. В интервью
«Коммерсанту» он изложил
аргументы против строи�
тельства небоскребов. Дово�
ды Бочарова можно разде�
лить на несколько групп:

1. Соображения безо*
пасности

«Если в пятиэтажке свет
вырубят, самое страшное,
что произойдет,— продук�
ты в холодильнике могут ис�
портиться. А в небоскребе
отключение электричества
— катастрофа. Лифты не
работают, лестницы на та�
кое количество людей не
рассчитаны, вода наверх не
подается, так как не хватает
напора. При спуске людей
в аварийных ситуациях по
лестницам возникает давка,
паника, жертвы. Пожар
превращает жителей верх�
них этажей в заложников:
прорваться вниз у них нет
возможности, пожарные ле�
стницы не достают, верто�
лет много людей не заберет,

«Итера» превратит«Итера» превратит«Итера» превратит«Итера» превратит«Итера» превратит
Минск в КМинск в КМинск в КМинск в КМинск в Куала�Лумпуруала�Лумпуруала�Лумпуруала�Лумпуруала�Лумпур

а их в небоскребах много. К
тому же при сильном пожа�
ре вертолет к зданию не
сможет даже подлететь: его
будут сносить восходящие
потоки горячего воздуха.
Что для малоэтажки на�
сморк — для небоскреба
смерть».

2.Медицинские
«Статистика говорит о

том, что максимальная при�
емлемая для человека высо�
та — это высота дерева. Эта�
жей пять�восемь. Выше на�
чинаются существенные
изменения давления. Со�
трудник офиса в высотном
здании несколько раз на
дню перемещается с этажа
на этаж — вниз�вверх. Та�
кие частые перепады давле�
ния ничего хорошего дать не
могут».

3. Экономические
Эксплуатация небоскре�

бов — безумно дорогое удо�
вольствие. Пока энергоноси�
тели относительно недоро�
ги, арендаторы не жалуют�
ся. Но по мере достижения
цен на газ и нефть мирового
уровня обслуживание вы�
сотных зданий многократ�

Окончание.
Начало на с.1

но подорожает. «Многие
компании уже просто не
смогут оплачивать аренду
своих высотных офисов, —
прогнозирует Бочаров. — Я
видел башни в Нью�Йорке,
построенные еще в начале
70�х, в эпоху дешевой не�
фти. Сейчас в них живут
бомжи, а раньше размеща�
лись банки».

«Высота небоскребов в
Нью�Йорке, например, про�
диктована ценой земли, —
добавляет в интервью New
Times Сергей Соколов, ру�
ководитель ООО «Арх. бюро
академика РАССН С.И. Со�
колова». — У нас цена сме�
хотворна в сравнении с за�
рубежными городами».

4. Транспортные
«Высотная застройка

увеличивает плотность на�
селения, не изменяя транс�
портной системы — получа�
ете пробки в городе… Лю�
бая высотка — тромб на до�
роге. Кроме сотрудников в
ней полно оборудования,
которое нужно часто ме�
нять, обслуживать, а это зна�
чит, дополнительный поток
грузовых машин».

Почему же, несмотря на
все это, как российские, так
и белорусские власти тяго�
теют к высоткам? «А это про�
винциальный комплекс, —
уверен Вячеслав Глазычев.
— Дескать, почему амери�
канцам можно, а нам
нельзя?.. На самом деле не�
боскребы сегодня старомод�
ны. И от них в разумных ме�
стах отказываются. Париж
вот�вот соберется разобрать
Монпарнасский небоскреб.
Ведь одинокая соломинка,
торчащая в небе, невыноси�
мо мерзка…».

В этом минчане могут
убедиться уже сейчас. Дос�
таточно взглянуть на здание
вычислительного центра
МВД, расположенное на
улице Володарского. А ведь
это карлик по сравнению с
запланированными небоск�
ребами.

Аналитики и участники
рынка также неоднозначно
оценивают проект «Минск�
Сити» с точки зрения его во�
стребованности, пишет РБК
daily. «Скорее этот амбици�
озный проект нужен Лука�
шенко, чем городу», — рас�
суждает один из собеседни�
ков газеты.

Именно поэтому, невзи�
рая на все «против», «Ите�
ра», похоже, все�таки пре�
вратит Минск в Куала�Лум�
пур.

Спикер Совета фе
дерации России, лидер
партии «Справедли
вая Россия» Сергей
Миронов заявил на
встрече с бурятскими
студентами, что
«союз с Беларусью бес
перспективен».

При этом политик от�
метил, что Россия долж�
на расширять свои грани�
цы не за счет экспансии,
а правильной геополити�
ки. По мнению Сергея
Миронова, Россия долж�
на больше уделять внима�
ние расширению сотруд�
ничества с Казахстаном.

Россия расширитРоссия расширитРоссия расширитРоссия расширитРоссия расширит
границы без Беларусиграницы без Беларусиграницы без Беларусиграницы без Беларусиграницы без Беларуси

В свою очередь, лидер
российской партии «На�
родный союз» Сергей Ба�
бурин заявил, что предвы�
борная агитация партии за
рубежом будет построена
на заявлениях о необходи�
мости «реинтеграции на
постсоветском простран�
стве». «Мы выступаем за
воссоединение единого це�
лого союзного государства
в лице России, Украины,
Беларуси, а может быть и
Грузии», — сообщил Сер�
гей Бабурин. При этом ос�
новным лозунгом предвы�
борной платформы будет
«За русскую Россию».

«Телеграф»

Ющенко не хочет,Ющенко не хочет,Ющенко не хочет,Ющенко не хочет,Ющенко не хочет,
чтобы украинский языкчтобы украинский языкчтобы украинский языкчтобы украинский языкчтобы украинский язык
постигпостигпостигпостигпостигла судьбала судьбала судьбала судьбала судьба
белорусскогобелорусскогобелорусскогобелорусскогобелорусского

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

Комментируя при
зывы ряда политичес
ких деятелей сделать
русский язык вторым
государственным, пре
зидент Украины Вик
тор Ющенко заявил,
что не желал бы, чтобы
украинский язык по
стигла участь белорус
ского.

— Спекуляции на тему
языка — это не больше, чем
спекуляция, которая ис�

пользуется определенными
политиками, поскольку в
этом контексте у меня воз�
никает вопрос: куда делся
ирландский язык, а также
белорусский и много дру�
гих языков тех государств,
которые пошли по формуле,
которую нам сейчас навязы�
вают некоторые, — заявил
Виктор Ющенко на пресс�
конференции в секретариа�
те президента в Киеве, пе�
редает «Росбалт». — Это не
политика Украины — это
спекуляция.
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Агрогородки, безуслов�
но, являются фетишем офи�
циальной пропаганды. Прав�
да, до Скобелева никто не
пытался придать этому яв�
лению планетарное значе�
ние. Но мировая закулиса
сразу почувствовала, что для
нее дело пахнет керосином.

«Последовала отмашка с
целью сорвать осуществле�
ние лукашенковских планов
возрождения белорусского
села, — пишет Скобелев. —
Были в немыслимой степе�
ни повышены цены на рос�
сийские энергоносители».

Столь оригинального
объяснения подорожания не�
фти и газа до сих пор, кажет�
ся, еще никто не предлагал.
Хотя о том, что в Кремле засе�
ли «враги мирового славян�
ства» так называемая «патри�
отическая пресса» пишет ре�
гулярно. Причем в представ�
лении Скобелева мотивы, ко�
торыми руководствуются
российские руководители,
весьма изощрённы.

Агрогородки противАгрогородки противАгрогородки противАгрогородки противАгрогородки против
мировой закулисымировой закулисымировой закулисымировой закулисымировой закулисы

«Никто и никогда в Бело�
руссии не скажет, что управ�
ленческая мысль в Москве
слабее, чем в Минске, нет,
конечно, даже наоборот, —
пишет автор. — Но факты
таковы, что ряд новаций Бе�
лоруссии — под давлением
обездоленных и доведенных
до крайности — приходится
повторять и в России. Из пос�
ледних примеров это касает�
ся и демографии, и села. И,
может быть, умных руково�
дителей в России нисколько
не коробит эта хорошо объяс�
нимая большая динамич�
ность и мобильность А.Лука�
шенко, но их угнетает созна�
ние того, что они ничего прак�
тически в своих усилиях на
добьются, — Россия стоит на
коленях и ей не позволят са�
мостоятельной перспективы,
и потому, конечно, допустить
эффективные преобразова�
ния в Белоруссии было бы
сильным ударом по прести�
жу некоторых уважаемых
людей. Видите, как ловко
закручена спираль! И прихо�
дится делать то, к чему, мо�
жет, и не лежит живая душа:

коготок увяз, всей птичке
пропасть...»

Поэтому ближайшие
перспективы по Скобелеву
окрашены в мрачноватые
тона: «Давление, конечно,
будет продолжаться несмот�
ря на полную абсурдность
таких действий с точки зре�
ния сегодняшних и завт�
рашних национальных инте�
ресов России… За все надо
платить, а за свободу от но�
вой вселенской тюрьмы зап�
латить придется немало...»

Надежда на спасение
одна. «Диктатор Лукашен�
ко» попытается все же осу�
ществить основное в своих
замыслах по агрогородкам,
— пророчит Скобелев. —
Думаю, что при этом будет
соблюдена мера нагрузки
на трудовое общество, что�
бы не дать замаскированной
сегодня «пятой колонне»
почвы для развертывания
демагогических нападок на
власть, — они пойдут на сей
раз из высоких инстанций,
которые якобы перепугают�
ся шума очередных «май�
данчиков» и станут настаи�

вать на «единственно спаси�
тельном диалоге»...»

Над этим упоительным
бредом можно было бы про�
сто посмеяться, когда бы не
одно обстоятельство. Эдуард
Скобелев является главным
редактором «Информацион�
ного вестника Администра�
ции Президента Республи�
ки Беларусь». То есть в не�
котором роде лицом офици�
альным. А это уже другой
коленкор.

Одно дело, когда «всемир�
ный еврейский заговор» ра�
зоблачает частное лицо, и со�
вершенно иное, когда подоб�
ные вещи публикует сотруд�
ник президентской админи�
страции. Тем паче, можно
говорить о том, что деятель�
ность Скобелева одобрена на
высшем уровне. В 2006 году
он получил от Александра
Лукашенко премию «За ду�
ховное возрождение».

… В теории Скобелева,
помимо всего прочего, сму�
щает то обстоятельство, что
автор не спешит личным
участием внести вклад в
возрождение села и тем са�
мым спасти себя и окружа�
ющих от участи рабов. Ви�
димо, «рациональная орга�
низация быта» агрогород�
ков все же прельщает его
меньше, чем кресло главно�
го редактора «Информаци�
онного вестника».

Окончание.
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Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

Предпринимателям
удалось найти компро
мисс с Министерством
по налогам и сборам. С
22 августа все точки,
торгующие мехом и ко
жей в павильоне «Мир
Моды» на Ждановичах
снова будут открыты.

Конфликтная ситуация
возникла 19 августа, когда
инспекторы налоговой служ�
бы, попытавшихся конфис�
ковать у одной из предпри�
нимательниц шубы на сум�
му около 100 тысяч долла�
ров. Изъятие товара прове�
ряющие мотивировали от�
сутствием у продавца на�
кладной. На защиту потер�
певшей встали более 100
предпринимателей рынка.
Стихийный митинг удалось

ПредпринимателиПредпринимателиПредпринимателиПредпринимателиПредприниматели
договорились с налоговикамидоговорились с налоговикамидоговорились с налоговикамидоговорились с налоговикамидоговорились с налоговиками

прекратить лишь с помощью
вызванной на место проис�
шествия милиции.

Как рассказал «Салідар�
насці» Александр Макаев,
21 августа практически
90% точек, торгующих ме�
хом и кожей на третьем эта�
же павильона «Мир моды»,
были закрыты.

— Люди не вышли на
работу, опасаясь новых про�
верок со стороны налоговой
службы, — пояснил Мака�
ев. — Механизм выдачи на�
кладной, отсутствие кото�
рой и стало причиной ин�
цидента, занимает неделю.
Не имея этой бумаги, люди
теперь боятся торговать.
Вместе с тем, в некоторых
налоговых предпринимате�
лей снова заверили, что,
если они имеют только одну
точку, могут работать без
этого документа.

Для разрешения сло�
жившейся ситуации не�
сколько десятков предпри�
нимателей во главе с лиде�
ром общественного объеди�
нения “Перспектива” Ана�
толием Шумченко отправи�
лись в Министерство по на�
логам и сборам.

— Нам удалось встре�
титься с замминистрами
Александром Дорошенко и
Василием Коменко и обсу�
дить имевший место конф�
ликт, — рассказал «Салідар�
насці» Анатолий Шумчен�
ко. — Представители мини�
стерства вначале заявили,
что женщина, у которой со�
бирались конфисковать то�
вар, вообще не имела ника�
ких документов, но в резуль�
тате пообещали разобраться.
В целом беседа прошла ре�
зультативно. Нам дали сло�
ва, что на время разбиратель�

ства будет введен мораторий
на проверки со стороны на�
логовой. Оказалось, что се�
рия таких проверок как раз
готовилась, и если бы мы
сегодня не пришли, послед�
ствия были бы самые плачев�
ные. Кроме того, в министер�
стве пообещали организо�
вать для предпринимателей
семинар, чтобы разъяснить,
какие необходимы докумен�
ты для работы ИП. Все это я
считаю большим нашим до�
стижением.

Как заверили предпри�
нимателей в министерстве,
на время разбирательства
инцидента будет введен мо�
раторий на налоговые про�
верки на рынке. Предпри�
нимателям также пообеща�
ли провести семинар, на ко�
тором разъяснят, какие до�
кументы необходимы ИП
для работы.
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РАЗНОЕ

Валерий ГОСТЕВ

Нацбанк Беларуси
заявил о намерении с на
чала 2008 года отвя
зать прогноз курса бело
русского рубля от курса
российского рубля. Един
ственным официаль
ным ориентиром для
национальной валюты
останется доллар.

Примечательно, в этой ис�
тории то, что согласно догово�
ренностям между Москвой и
Минском уже с 2005 года рос�
сийский рубль должен был
являться общей денежной
единицей двух стран. А с 1
января 2008 года в обращение
планировалось ввести некую
новую единую валюту.

Однако все эти намере�
ния пошли прахом. После

Белорусский рубльБелорусский рубльБелорусский рубльБелорусский рубльБелорусский рубль
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того, как в Кремле вместо
старого и больного Бориса
Ельцина обосновался относи�
тельно молодой и здоровый
Владимир Путин, Алек�
сандр Лукашенко начал тор�
мозить интеграционные
процессы. В результате мно�
гие договоренности, достиг�
нутые в прошлом веке, так и
остались на бумаге. Тема
единой валюты отошла на
второй план еще и потому,
что за эти годы белорусский
рубль изрядно окреп.

По мнению бывшего
министра экономики Рос�
сии Андрея Нечаева, после
этого шага Нацбанка Бела�
руси «окончательно можно
поставить крест на всех раз�
говорах о создании единой
валюты, что было главным
условием и главной предпо�
сылкой создания реального
союзного государства». В

интервью радиостанции
«Эхо Москвы» он сказал, что
«это заявление чисто поли�
тического характера».

С Андреем Нечаевым
согласен и экс�председатель
Нацбанка Беларуси Станис�
лав Богданкевич. В интер�
вью «Белорусскому парти�
зану» он высказал предпо�
ложение, что «Лукашенко
все дальше отходит о идеи
создания Союзного государ�
ства и перехода на российс�
кий рубль».

Но отказ от привязки на�
циональной валюты к рос�
сийскому рублю может
объясняться вовсе не жела�
нием очередной раз показать
Москве «козью морду». Как
раз накануне экономист
Ярослав Романчук в интер�
вью «Салідарнасці» заявил,
что в обозримом будущем
удержать курс белорусского

рубля по отношению к евро
и российскому рублю не
удастся. Эти валюты, в от�
личие от потихоньку деваль�
вирующегося доллара, чув�
ствуют себя уверенно. По�
этому курс белорусского
рубля по отношению к ним
будет снижаться.

Судя по всему, Нацио�
нальный банк разделяет
прогнозы Романчука. Имен�
но поэтому единственным
официальным ориентиром
денежно�кредитной полити�
ки с 2008 года останется
курс белорусского рубля к
доллару США. Впрочем,
ожидается, что и по отноше�
нию к «зеленому» наша на�
циональная валюта в теку�
щем году слегка потеряет в
весе. По мнению Нацбанка,
к концу года за 1 доллар бу�
дут давать от 2150 до 2190
белорусских рублей.

Татьяна ЧЕБРОВА,
”Бульвар Гордона”

Александр Бурдонс
кий, сын Василия Стали
на от первой жены Гали
ны Бурдонской, терпеть
не может людей, отри
цающих преступления
совершенные Иосифом
Сталиным.

65�летний Бурдонский
— режиссер, народный ар�
тист России. Живет в Мос�
кве и возглавляет Централь�
ный академический театр
Российской Армии.

— Вы с двоюродным бра�
том Евгением Джугашвили
фантастически разные
люди. Вы говорите тихим
голосом и любите поэзию,
он — громогласный воен�
ный, сожалеющий о добрых
старых временах и недоуме�
вающий, почему в ваше
сердце “не стучит пепел это�
го Клааса...”

— Я не люблю фанати�
ков, а Евгений — фанатик,
живущий именем Сталина.
Не могу видеть, как кто�то
обожает вождя и отрицает

совершенные им преступ�
ления.

— Год назад еще один
Ваш родственник по линии
Евгения — 33�летний ху�
дожник Яков Джугашвили
— обратился к президенту
России Владимиру Путину
с просьбой расследовать об�
стоятельства смерти его
прадеда Иосифа Сталина.
Ваш двоюродный племян�
ник утверждает в своем
письме, что Сталин умер
насильственной смертью и
это “...сделало возможным
приход к власти Хрущева,
возомнившего себя государ�
ственным деятелем, чья так
называемая деятельность
оказалась не чем иным, как
предательством государ�
ственных интересов”. Буду�
чи уверен, что в марте 1953
года произошел государ�
ственный переворот, Яков
Джугашвили просит Влади�
мира Путина “...определить
степень ответственности
всех лиц, причастных к пе�
ревороту”.

— Я не поддерживаю
эту затею. Мне кажется, что
такими вещами можно за�
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няться только от нечего де�
лать...Что случилось, то слу�
чилось. Люди уже ушли из
жизни, зачем прошлое во�
рошить?

— Правда ли, что Ста�
лин был сыном Николая
Пржевальского? Извест�
ный путешественник якобы
гостил в Гори в доме, где
работала горничной мать
Джугашвили — Екатерина
Геладзе. Эти слухи подогре�
вало удивительное внешнее
сходство Пржевальского и
Сталина...

— Я не думаю, что это
так. Скорее, дело в другом.
Сталин увлекался учением
религиозного мистика Гур�
джиева, а оно предполагает,
что человек должен скры�
вать свое реальное проис�
хождение и даже дату свое�
го рождения окутывать не�
ким флером. Легенда о
Пржевальском, конечно,
лила воду на эту мельницу.
А то, что похож внешне, так,
пожалуйста, ходят еще слу�
хи о том, что Саддам Хусейн
был сыном Сталина...

— Александр Василье�
вич, Вам приходилось слы�

шать предположения о том,
что режиссерский талант
Вам достался от деда?

— Да, мне иногда гово�
рили: “Понятно, почему
Бурдонский — режиссер.
Сталин ведь тоже был ре�
жиссером...” Дед был тира�
ном. Пусть кому�то очень
хочется приделать ему ан�
гельские крылья — они на
нем не удержатся...

Когда Сталин умер, мне
было ужасно стыдно, что все
вокруг рыдают, а я нет. Я
сидел возле гроба и видел
толпы рыдающих людей. Я
скорее был этим испуган,
даже потрясен. А что хоро�
шего я мог к нему питать?
За что благодарить? За ис�
калеченное детство, которое
у меня было? Никому не
желаю такого...

Быть внуком Сталина —
тяжкий крест. Никогда ни
за какие деньги не пойду
играть Сталина в кино, хотя
сулили огромные барыши…


